

Impulsada por el Centro de Estudios Regionales de la Universidad de Magallanes

Encuesta Barómetro Regional busca capturar las opiniones de la ciudadanía sobre temas clave para el desarrollo local

El Barómetro Regional de Magallanes 2024, impulsado por el Centro de Estudios Regionales de la Universidad de Magallanes (Cer-Umag), se desplegó en toda la región. Esta encuesta, la más grande de su tipo en el país, busca capturar las opiniones de la ciudadanía sobre temas clave para el desarrollo local y es la primera vez que se implementa en Magallanes. Con un total de 650 encuestas previstas, los resultados de este estudio serán cruciales para la formulación de políticas públicas adaptadas a las necesidades de la región.

Este proyecto es parte de una iniciativa más amplia desarrollada por centros de estudios de Universidades Públicas Regionales, que desde 2011 han llevado a cabo encuestas similares en distintas regiones del país. En su edición más reciente de 2022, el Barómetro fue implementado en nueve regiones, consolidándose como la encuesta de opinión pública más grande de Chile.

Según Melissa Flores Aguila, vicerrectora de Vinculación con el Medio de la Umag, "es parte de la percepción del ciudadano-ciudadana que evalúa cómo están las instituciones, las políticas públicas, los niveles de participación, y también la opinión que existe sobre la descentralización. En ese sentido, nosotros como Universidad de Magallanes somos una voz muy fuerte en lo que tiene que ver dentro del consorcio de universidades por apoyar la descentralización, porque el país comienza a darle valor a las regiones, sobre todo a las regiones como las nuestras, que son extremas".

La voz ciudadana

El objetivo principal del Barómetro Regional de Magallanes



La encuesta ya se está desarrollando en las comunas de la región.

2024 es captar las opiniones y percepciones de los habitantes de la región sobre temas clave para el desarrollo local. La encuesta busca promover el diálogo entre actores públicos, privados, organizaciones sociales y la ciudadanía en general, generando información confiable sobre los principales desafíos que enfrenta la región. Esto permitirá construir una agenda pública y una perspectiva crítica basada en la visión de la sociedad magallánica, ayudando en la formulación de políticas públicas que respondan a las necesidades de la comunidad.

Felipe Lagos Rojas, director del Centro de Estudios Regionales, explica que "en el caso particular de la región hemos enfocado el módulo regional para preguntar sobre percepciones sobre las materias de trabajo y de cuidados que afectan a la región". Además,

subraya que "la muestra tiene 650 casos, la mitad de la muestra es presencial y la otra mitad es vía telefónica, y esperamos tener resultados ya desde la última semana de septiembre".

Herramienta rigurosa

El Barómetro Regional de Magallanes se distingue por ser

el primer estudio de este tipo en la región, proporcionando una herramienta rigurosa y profunda para conocer la realidad local. El Cer-Umag ha diseñado este instrumento con un enfoque de investigación social aplicada, cuya finalidad es informar de manera precisa a quienes tienen la responsabilidad de formular políti-

cas públicas orientadas al bienestar y desarrollo regional.

Yulisa Guerrero, coordinadora regional para la consultora Ecos, que lleva a cabo la encuesta para la Universidad de Magallanes, señala que "la encuesta partió la semana pasada con Punta Arenas, estamos recorriendo varios sectores de la ciudad. El fin de semana estuvimos en lo que es Bahía Chilota en Porvenir y Cerro Sombrero, y esta semana pensamos ir a Huertos Natales y Puertos Natales como tal y seguir trabajando en Punta Arenas".

Problemas y desafíos

El cuestionario del Barómetro abordará temas como los principales problemas y desafíos de la región, la participación en el espacio público, la evaluación de autoridades e instituciones, la percepción de oportunidades de desarrollo, conflictos socioambientales, identificación política y el funcionamiento de la democracia. Además, se incluirá un módulo especial para Magallanes que explorará las oportunidades laborales y los desafíos del cuidado de personas en situación de dependencia y discapacidad.

espacio urbano
PIONERO

Jornada de Adopción
Sábado 31 de agosto
Mall Espacio Urbano Pionero
15:00 hrs a 19:30 hrs

BARAK
PUNTO ARENAS

¡Todos merecen un hogar!
¡ADÓPTAME!

DREAMS
PUNTA ARENAS

AGOSTO SHOWS

VIE 30
LOS HERMANOS BUSTOS

SÁB 31
FORTALEZA

SHOWS GRATIS. CON TU ENTRADA A CASINO DESDE 23:00 HRS. EN BAR LUCKY 7 / SHOWS PARA MAYORES DE 18 AÑOS. MÁS INFORMACIÓN EN WWW.DREAMS.CL